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特首：港有優勢帶動亞洲增長
合作論壇演講 高虎城：中央挺港先入中國東盟自貿區

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、卓

建安） 區域合作成為全球經濟發展

大趨勢。香港特區行政長官梁振英昨

日在香港與東亞區域合作論壇中表

示，歐債危機令全球經濟不明朗，但

香港有良好優勢，位處方便連接亞洲

各國的地區，加上在「一國兩制」

下，香港同內地早前簽訂CEPA 9補

充協議，可以帶動亞洲區增長，有助

區域整合。國家商務部國際貿易談判

代表兼副部長高虎城在同一論壇上則

強調，中央政府積極支持香港參與多

邊和區域的經濟合作，在今後對外商

談自貿區時，將更多地兼顧香港的利

益和訴求，又建議香港以中國的單獨

關稅區身份，首先加入中國－東盟自

貿區，為東亞區域的經濟發展作出貢

獻。

董建華梁振英郭莉宋哲主禮
由香港中華總商會舉辦第二屆「香港高峰

論壇」於昨日舉行，探討香港與東亞區域合
作，由全國政協副主席董建華，特區行政長
官梁振英，國家商務部副部長兼國際貿易談
判代表高虎城，中聯辦副主任郭莉，外交部
駐港特派員宋哲等主禮。出席嘉賓及講者包
括特區商務及經濟發展局局長蘇錦樑，柬埔
寨國務兼商業大臣占蒲拉西，老撾工商部部
長維亞凱，印尼貿易部副部長巴尤．克利斯
納穆，日本經濟產業省首席貿易談判員中富
道隆，韓國外交通商部貿易副部長李是衡，
緬甸國家計劃與經濟發展部副部長甘佐，菲
律賓貿工部副部長克利斯蒂諾．潘里里奧，

越南工商部副部長阮南海等。

CY倡區內增合作 實現更大增長
在論壇上，梁振英首先以「遠親不如近鄰

好」道出鄰近地區加強合作的重要性。他指
出，東亞過去10年已成為全球經濟增長的強
大引擎。儘管近期歐債危機和美國經濟放
緩，但亞洲地區今年的整體經濟增長仍達
6.9%，明年亦會有7.3%。「這些可喜的數
字突出亞洲地區一直能夠成功抵禦全球經濟
衰退。但未來充滿挑戰，為保持這個發展勢
頭，亞洲各地區必須攜手加強合作，共同實
現更大的經濟增長。」
他並列舉了香港在地理位置、航空樞紐、

資訊自由、金融專業服務等方面的優勢，並

強調在「一國兩制」下，香港一直積極參與
各種區域合作組織，亦願意為促進區域經濟
合作和一體化進一步作出貢獻。他指，隨
香港與內地簽署CEPA9，又得到中央政府
給予政策支持，香港可謂內地企業「走出去」
和海外企業「走進來」的最佳平台，亦可以
帶動亞洲經濟增長。

港深入東亞經合 高指各展優勢
高虎城在論壇上發表主題演講時指出，香

港更加深入地參與東亞區域經濟合作，對區
域發展將產生積極的影響。在貨物貿易方
面，香港自產產品不會對東亞各國市場造成
衝擊；在服務貿易領域，香港可根據東亞各
國的利益訴求，進一步擴大其市場的准入範

圍；在投資領域，香港的加入有助一些國家
籌集更多的資金，用於區域內的經濟建設、
發展。
高虎城表示，香港積極參與東亞區域經濟

合作，符合世界經濟形勢的發展和變化，有
利於香港與東亞各國進一步發揮各自的優
勢，實現合作共贏。因此，建議香港以中國
的單獨關稅區身份，先加入中國－東盟自貿
區，為東亞區域的經濟發展作出貢獻。
高虎城又指，今年5月份，中、韓兩國啟

動了自貿區協定談判，中、日、韓三國在歷
經7年的學術研究和一年半的官產學聯合研
究後，將於年內啟動自貿區談判，這將為東
亞區域合作的進一步發展開創新局面。
今屆「香港高峰論壇」以「香港與東亞區

域合作」為主題，內地及東亞國家及地區的
政府官員、香港本地及東亞地區的商界領袖
和專家學者，共同分析東亞區域經濟發展最
新形勢，探討區域經濟合作前景和對工商界
帶來的機遇，以及香港促進區域合作中的角
色和作用。

東盟研港加入東盟－中國自貿區
來自東盟輪值主席國的柬埔寨國務兼商業

大臣占蒲拉西昨日透露，在中國商務部支持
下，東盟高級官員正獨立研究香港加入東盟
－中國自貿區的可能性，結果積極的話將啟
動談判。他指，初步的研究報告將於本月中
提交東盟成員國經濟議題專門會議，並於下
月第44屆東盟部長會議期間作出建議。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）勞工及福利局局
長張建宗早前指，由於技術問題，特惠生果金可
能無法於今年的施政報告中得到落實，工聯會榮
譽會長鄭耀棠認為，梁振英應在施政報告出台
前，加速推行民生政策，包括公布落實交通津貼
雙軌制、向合資格長者發放雙倍「生果金」津貼
等，即時回應社會訴求，「時間拖得愈長，（民
間）怨氣愈大，愈不利施政」，並坦言倘有關措施
仍落實無期，工聯會「唔會放過佢（梁振英）」。
鄭耀棠昨日在與傳媒茶敘期間，被問及就梁振

英是香港歷任特首中上任時民望最低的一位，甚
至有報道指稱倘梁振英班子的民望在未來3個月未
能回升，中央會要求梁振英下台時表示，很多亞
洲及西方國家及地區的領袖在剛上台時，民望都
低得可憐，不相信所謂「中央會要求梁振英下台」
的說法，強調梁振英是透過選舉產生的，任期亦
已定出。

對新班子有太多要求不現實
他續說，梁振英正式上任僅3星期，「 都未坐

熱」，而很多改善民生的政策措施，並非一兩天或
一兩年就可以成事的，大家倘對這個新班子有太
多要求並不現實，希望公眾應給予新班子一段時
間去「操練」並落實施政後再作評論。
不過，鄭耀棠強調，梁振英不能因此而迴避市

民訴求，工聯會建議對方在發表首份施政報告
前，應盡快先推出一至兩項民生措施回應社會期
望，包括落實交通津貼雙軌制、向合資格長者發
放雙倍「生果金」津貼，及設立研究標準工時委
員會等，消除社會怨氣。同時，在高樓價下，當
局可考慮聘請專家，研究設立「免首期」置業計
劃及制定申請機制，支援月入3萬至5萬元、有供
樓能力卻未能一次過拿出逾百萬首期的中產人
士。
他表示，工聯會必定會繼續加大壓力，爭取標

準工時、交通津貼家庭或個人雙軌申請機制等惠
民政策，倘措施遙遙無期，他們「絕不放過」梁
振英。
另外，就梁振英及問責團隊落區時被反對派示

威者以暴力相向，鄭耀棠批評，這些激進示威
者，意在搞垮地區座談活動，阻撓基層街坊直接
向官員反映民生訴求，對普羅大眾不公道。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）發展局局長麥齊
光原計劃於周內全面交代其20多年前與同事互租單
位，並申領政府租津的事件。不過，他昨日被問及
有關問題時表示，自己從報章上知悉，已經有公眾
人士就此向廉政公署投訴，「我覺得在這個情況
下，我不適宜再向大家作詳細的論述」。有立法會
議員認為，既然有指廉政公署或其他執法機構事件
已在調查事件，認為立法會應待調查有結果後再決
定如何跟進。
民主黨在麥齊光申領租津的事件中一直窮追猛

打，最近就派出被指有意參加今年立法會換屆選舉

的黨員陳樹英高調到廉署「報案」，並向外透露稱
廉署已就此事「立案調查」。昨日，麥齊光在出席
立法會大會時回應傳媒提問，就指既然有人已就此
向廉署投訴，自己已不宜再評論是次事件。民主黨
立法會議員李永達聲稱，麥齊光和特首梁振英「一
樣」，都是以「拖延手法」來應付負面的消息，
「企圖令公眾淡忘事件」，稱事件已打擊新政府的威
信，兩人「有政治責任」去盡快披露事實，並稱此
舉不會影響廉署的調查工作，「只要說出事實，就
不會對他構成不利，除非他是在說謊」，並聲言新
一屆立法會會繼續跟進有關問題。

民建聯立法會黨團召集人葉國謙表示，麥齊光的回
應十分合理，議員固然有權在立法會中提出官員操
守的問題，但既然已經「有人」向廉政公署投訴，
令事件進入刑事調查程序，就不應單方面拿起所謂
「政治責任」的旗幟，來影響廉署的調查工作，而應
在有關的調查工作完成後才跟進：「你話在議會公
開說的東西，會與調查無關係？簡直是廢話！廉署
在調查民主黨人時，李永達會不會這樣說（公開評
論案件不影響執法機關調查）？簡直是雙重標準！」

葉國謙黃國健籲完成調查才跟進
工聯會立法會議員黃國健亦指，議員有提出訴求的

權利，但倘事件已進入調查程序，就應該待有關的
執法部門完成調查工作後，才決定是否需要跟進。

「租津門」鴿黨報廉署 麥：不宜再詳述

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）《信報》早
前質疑《明報》在刊出有關特首梁振英山頂
物業僭建的報道前，曾經「溫馨提示」梁振
英，以便對方「毀屍滅跡」，《明報》已入稟
控告對方誹謗。不過，有反對派立法會議員
繼續就此糾纏不休，在立法會昨日大會上聲
言梁振英應為「干預新聞自由」而引咎辭
職。政制及內地事務局局長譚志源在回應時
表示，有關報社已就有關事件展開民事訴
訟，政府在現階段不宜評論，以免影響司法

程序，但強調政府一直致力維護《基本法》
所保障香港居民享有的新聞自由權利，並會
繼續維護媒體的獨立性。

譚志源：續維護媒體獨立性
民主黨立法會議員張文光昨日在立法會大會

上聲言，梁振英「位高權重」，更為《明報》調
查僭建的對象，但他卻「不避嫌」地致電該報
的總編輯，容易讓人聯想成干預香港的新聞自
由，並稱梁振英本答應接受容許該報記者現場

視察僭建情況，其後卻「快刀斬亂麻」地拆除
僭建物，企圖「毀屍滅跡」，令人質疑其誠信。

陳鑑林揶揄張「擴大好本事」
民建聯議員陳鑑林在會上發言時有感而

發，慨嘆今日社會「做人好艱難」，梁振英只
是一心想盡早處理住宅的僭建問題，但卻惹
來「毀屍滅跡」的批評，甚至指對方「影響
新聞自由」，又揶揄張文光「好本事」，能夠
將事件無限擴大，認為政府應向相關報社要
求他們作出澄清。
譚志源在回應時表示，為尊重傳媒機構的

獨立性及監察性，當局不會更不應該要求有

關的傳媒機構交代事件，但強調有關報社已
於上月底發表聲明，清晰表述了他們的採訪
過程，並表明其間從無受到政府的干預。
他續說，香港回歸以來，傳媒一直積極監

察特區政府，廣泛及自由地報道及評論本港
及外地的新聞，以至政府政策及工作，在尊
重新聞自由的前提下，政府官員與傳媒工作
者不時會有工作上的聯絡和接觸，以便利傳
媒採訪報道工作，同時有助增加政府施政的
透明度，「新聞自由是香港的核心價值，行
政長官及特區政府將一如既往堅決予以維
護，並提供合適的環境，讓新聞業在最少的
規管下自由蓬勃發展」。

張文光追纏「溫馨提示」礙司法
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■譚志源(左)及陳鑑林。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就山頂貝璐道住
宅涉嫌多處僭建，行政長官梁振英已計劃下周一到
立法會出席特別答問大會時交代事件，但各反對派
立法會議員就繼續「未審先判」，既提出要引用特
權法調查事件，又於昨日立法會大會上要求政府就
事件展開刑事調查。發展局局長麥齊光(見圖)強
調，目前並無資料顯示，梁振英的山頂住宅於1992
年取得入伙紙之前已經建成停車位地下的樓面空
間，故屋宇署會繼續循處理一般僭建物的程序，以
專業的方法搜集資料，跟進梁振英山頂大宅的僭建
個案，不會進行刑事調查。

不會進行刑事調查
就梁振英持有的山頂大宅被發現有多處違例建築

工程，民主黨立法會議員涂謹申昨日在立法會大會
上提出口頭質詢，質疑在行政長官及主要官員履新
前進行的品格審查，曾否審查其持有的物業有否違
反與僭建有關的法例，並稱屋宇署應如處理唐英年
大宅僭建時，抽取屋內的石屎樣本化驗，以確定有
關的部分何時興建，更要求發展局交代會否就是次
事件進行刑事調查，否則或會予人「放生梁振英」
的印象。

麥齊光在會上回應說，屋宇署正循處理一般僭建
物的程序跟進有關個案，強調在一般情況下，屋宇
署不會對是否有人違反相關條例進行刑事調查，故
在處理涉及高級政府官員及社會知名人士的個案
時，當局會按此一貫原則及取態決定所需的跟進行
動，即要求業主盡快糾正違規情況，故業主的身份
並非是否作出刑事調查的因素。
就品格審查的問題，他表示，在政治委任制下，

各主要官員均需要接受深入審查，審查的內容與公
務員使用的相同，獲提名擔任主要官員的人選須填
報包括個人資料、教育背景、參與的社交活動、工
作履歷和家庭成員等資料，並須提名兩位諮詢人，
而特首在競選過程中，須向社會交代個人的經歷和
背景，故個人的品格、操守、言行和理念等，都受
到市民、選舉委員會委員和傳媒的嚴格審視。

民主黨議員李永達會上稱，屋宇署應 力調查梁
振英是否屬於「串謀詐騙」罪行，質疑屋宇署是否
「百分百排除」梁振英早在取得入伙紙前已經建成
停車位地下的樓面空間，並瞞騙屋宇署人士的可
能，麥齊光表示，屋宇署當年向有關物業發出「入
伙紙」時，已巡視並確認樓宇是按照批准圖則建造
的，而屋宇署目前收集到的資料未有顯示該樓面空

間在獲得入伙紙前已經建成。
他強調說，屋宇署早前到有

關的山頂貝璐道實地現場視察
時，部分僭建物已經被拆除，
未能即時取得相關資料，但承
諾稍後會向立法會補充，並強
調屋宇署一直都本 一視同仁
態度，盡量以專業的方法從各
個方面搜集資料，包括拍照及實地量度，記錄現場
各個具體個案，並會繼續留意事態發展，並繼續分
析及整理所收集到的資料，以確立應採取的進一步
行動。

陳啟宗：事件不涉誠信
就梁振英大宅僭建事件， 隆集團主席陳啟宗表

示，自己到過梁振英大宅很多次，不覺得是僭建，
又認為事件不涉及誠信問題，並舉政府架構改組新
增幾個職位就受到阻撓為例，指大家不應小題大
做，「一個花棚你用來種花，這是否就是僭建呢？
這是相當灰色的。當然，若是從政人士要特別小
心，這個我是完全同意的。但香港人亦不可以、不
應過了火，否則只會消耗社會的精力」。

麥齊光談梁宅僭建：專業搜證跟進
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